

# **JEFFREY DAHMER, EL MONSTRUO DE WISCONSIN: UN ANÁLISIS CRIMINOLÓGICO DESDE LA TEORÍA DE LOS VÍNCULOS SOCIALES**

## **JEFFREY DAHMER, THE MONSTER OF WISCONSIN: A CRIMINOLOGICAL ANALYSIS FROM THE THEORY OF SOCIAL BONDS**

*Brenda Ramirez Marquez  
Pierina Lopez Valdivia  
Michelle Advincula Isla  
Astri Carcausto Romero  
Yulissa Quinte de la Cruz*

Alumnas de la Facultad de Derecho de la Universidad de San Martín de Porres

### **SUMARIO**

- Introducción
- Marco teórico
- Resultados
- Discusión
- Conclusiones
- Fuentes de información

### **RESUMEN**

El objetivo de trabajo de investigación fue analizar las teorías criminológicas aplicables a la conducta de Jeffrey Dahmer en los asesinatos cometidos en el estado de Wisconsin, asimismo, como objetivo específico, se analizó la aplicación de la teoría de los vínculos sociales en la conducta desplegada por Jeffrey Dahmer en los asesinatos que realizó en el mencionado estado americano. Asimismo, la metodología de investigación empleada fue de enfoque cualitativo, de tipo básica, de método descriptivo-analítico, de técnica observación documental y de instrumento documental. Finalmente, se concluyó que la conducta desplegada por Jeffrey Dahmer en dichos asesinatos cometidos en el estado de Wisconsin no incide en los cuatro elementos planteados en la teoría de los vínculos sociales propuestos Hirschi.

### **PALABRAS CLAVE**

**vínculos sociales, conducta, teoría**

### **CAPITULO I: INTRODUCCIÓN**

#### **1.1. Descripción de la realidad problemática**

A lo largo de la historia han existido diversos asesinos seriales en diversas partes del mundo, siendo que entre 1978 hasta 1991, aconteció en el estado de Wisconsin, Estados Unidos, el famoso caso de Jeffrey Dahmer quien asesinó y desmembró a 17 personas, por lo cual, fue condenado a 15 cadenas perpetuas. Su historia de vida, las declaraciones que brindó a la prensa y a su abogada, entre otros, fueron recapitulados en el documental “Conversaciones con asesinos: Las cintas de Jeffrey Dahmer” de la plataforma Netflix. En ese sentido en el presente trabajo, se parte del análisis de las diversas teorías criminológicas, siendo que específicamente se ha desarrollado la teoría de vínculos sociales de Travis Hirschi, y sus cuatro elementos: el apego, compromiso, involucramiento y creencias. Se realiza una breve descripción de los hechos acontecidos en el documental mencionado obteniendo resultados, para luego, con estos desarrollar la discusión en donde se analiza cada elemento de la teoría mencionada en relación con los hechos de la vida de Dahmer. Por lo descrito anteriormente, se formula las siguientes preguntas de estudio:

## **1.2. Formulación del problema:**

### **1.2.1. Problema general**

¿Cuáles son las teorías criminológicas aplicables en los asesinatos cometidos en el estado de Wisconsin?

### **Problema específico**

¿Cómo se aplica la teoría de los vínculos sociales en la conducta de Jeffrey Dahmer en los asesinatos cometidos en el estado de Wisconsin?

## **1.3. Objetivo de la investigación:**

### **Objetivo general**

Analizar las teorías criminológicas aplicables a la conducta de Jeffrey Darmher en los asesinatos cometidos en el estado de Wisconsin.

## **Objetivo específico**

Analizar la aplicación de la teoría de los vínculos sociales en la conducta de Jeffrey Darmher en los asesinatos cometidos en el estado de Wisconsin.

### **1.4. Justificación:**

Desde una perspectiva académica, la investigación se justificó porque se buscó analizar la aplicación de la teoría de los vínculos sociales propuesta por Hirschi en la conducta realizada por Jeffrey Darmher al cometer los asesinatos en el estado de Wisconsin descritos en el documental.

### **1.5. Diseño metodológico**

#### **Enfoque de investigación**

El enfoque de investigación fue cualitativo, dado que, se analizó el documental “Conversaciones con asesinos: Las cintas de Jeffrey Dahmer” de la plataforma Netflix.

#### **Tipo de investigación**

El tipo de investigación fue básica, ya que se buscó comprender mejor criminológicamente la conducta desplegada por Jeffrey Dahmer al realizar los diversos asesinatos en el estado de Wisconsin.

#### **Método de investigación**

El método de investigación utilizado fue descriptivo-analítico.

#### **Técnica de investigación**

La técnica de investigación empleada fue observación documental.

#### **Instrumento de investigación**

El instrumento de investigación utilizado fue el documental “Conversaciones con asesinos: Las cintas de Jeffrey Dahmer” de la plataforma Netflix.

## **CAPITULO II: MARCO TEORICO**

### **2.1. Antecedentes**

Según Garrido (2013), en su estudio “La mente criminal”, llegó a la conclusión de que en la mayoría de los asesinos seriales se ha de estudiar al sujeto desde varios aspectos, por ejemplo, sus relaciones afectivas entre padre y madre y la socialización con sus amistades.

Según García (2015), en su estudio “Perfil de los asesinos en serie”, concluyó que los factores que pueden estimular a los asesinos seriales pueden ser la falta de valores morales, la falta y la no educación, la desintegración familiar, la desigualdad, la corrupción en todos los niveles.

Según Ham (2016), en su trabajo de investigación llamada "Asesinos Seriales Mexicanos", concluyó que, unas de las principales características de un asesino serial, es la excesiva crueldad que tiene desde su niñez con los animales, este puede establecer patrones de superioridad, por otro lado, puede realizar prácticas de disecciones, las cuales quizás, establezcan un perfil de conducta detonante a la violencia que posiblemente lo practicarán con seres humanos.

Según Torres (2016), en su tesis titulada "Perfiles Criminales un estudio de la conducta criminal de los asesinos en serie", se concluyó que al analizar la conducta criminal se debe tener en cuenta variables como el maltrato físico, psicológico, los fragmentos sobre su niñez, historial de su edad adulta, entre otras.

Según Alcázar (2017), en su investigación titulada “Análisis Criminológico de los asesinos en serie: hace especial referencia al ámbito español”, concluyó que:

Los asesinos en serie son fantasiosos, esto demuestran una gran necesidad de satisfacer su instinto sexual, lo que queda subordinado a la ejecución de un acto fuertemente agresivo. Sobre las causas que provocan estos eventos en una persona, hay discrepancia entre los diferentes autores, centrándolas algunos en episodios completamente biológicos y otros en la influencia de factores de tipo ambiental o social, que influyen sobre el individuo especialmente en su infancia.  
(pp. 15-16)

### **2.2. Bases teóricas**

### **2.2.1. Asesino Serial**

Según Herrero (2011), al referirse a que se debe entender por asesino serial, indica que es aquella persona que comete más dos asesinatos con un periodo de enfriamiento entre asesinato.

En esa línea, se debe entender que los asesinos seriales son personas que durante un periodo de tiempo matan a varias personas sin un móvil aparente, excepto el sexual o por satisfacción propia (Dalal y cols, 2009)

### **2.2.2. Teorías sociológicas**

“La sociología criminal moderna considera el crimen como un fenómeno social y lo explica desde varios enfoques teóricos” (Vázquez, 2017, p. 10).

Entre ellos a la teoría del control social.

#### **2.2.2.1. Teoría de los vínculos sociales**

Según Castro (2019), indica que Travis Hirschi partía indicando que para que un individuo no cometa delitos el control debe de derivar de los nexos que este establece con la sociedad, pues, la ruptura de estos vínculos supondría una pérdida para el sujeto.

Asimismo, es un enfoque sociológico y criminológico que se centra en la regulación del comportamiento humano a través de diversos mecanismos de control, esta analiza los factores que influyen en la conducta de las personas y en la prevención del comportamiento desviado o delictivo. Se clasifica en dos categorías principales; por un lado, el control social formal e informal (Hirschi, 1969).

Por otro lado, esta señala que una persona involucrada en un grupo en que se fortalezcan los valores, como el respeto, responsabilidad, altruismo, fortaleza, amor, amistad, compromiso, entre otros valores socialmente aceptados, sería menos propensa a cometer algún delito (Villagrán, 2015).

Esta contiene cuatro elementos, siendo entre ellas:

### **2.2.2.1.1. Apego**

Uno de los elementos de la vinculación, es el apego, sea mediante el cariño, afecto, admiración, verse o sentirse identificado con la otra persona; ya sean con amigos, familiares, etc. En esa línea, la realización de un acto delictivo tiene sus fundamentos en la inexistencia o destrucción de las vinculaciones afectivas del individuo (López, 2015).

Asimismo, se debe de tener en cuenta que el apego inseguro conlleva a consecuencias negativas como, por ejemplo, aislamiento social, poca empatía y relaciones afectivas representadas por su inseguridad y desconfianza (Pulido, 2020).

Por otro lado, se realizaron investigaciones para diferenciar los tipos de apego que existen en las personas, concluyendo que concurren tres patrones, siendo estos: seguro, inseguro evitativo y ambivalente (Garrido, 2006).

En ese sentido, se puede afirmar que, por ejemplo, los niños pueden desarrollar el apego evitativo, dado que, fueron rechazados por sus padres, no pudiendo desarrollar sentimientos y/o afectos hacia otras personas, lo que causa problemas para su desarrollo personal y en su capacidad de comprender ciertas emociones, entre ellas la empatía, el amor y sentirse aislado. (Magai et al., 2000).

En conclusión, si un niño, no recibe un afecto maternal o paternal, no podrá entender sus sentimientos, ni el de otras personas, lo cual provocará que sea una persona egocéntrica, que busca su felicidad a su manera, no importándole el pensamiento o consentimiento de otras personas. En esa línea, se puede afirmar que al no existir este elemento o estar de una manera errónea trae consigo la comisión de posibles actos delictivos.

### **2.2.2.1.2. Compromiso**

Otro elemento de la mencionada teoría es el compromiso, definido como una meta personal, puesto que, cada persona tiene un objetivo en su vida, ya sea estudiar, trabajar, viajar, obtener logros, que para cumplirlos tienen que someterse a conductas disciplinadas, para no frustrar todo su esfuerzo. El

compromiso se refiere a que los individuos cumplen las normas que regulan la sociedad por interés, mas que por abnegación” (Palacios, 2014, p. 80).

Por lo que, como personas, a veces tenemos el deseo de realizar acciones que son correctas, pero seria beneficioso para uno mismo, sin embargo nos cohibimos a realizar dichas acciones, debido al compromiso que tenemos, de modo que, al respetar las normas ya establecidas por nuestro ordenamiento.

Por tanto, este elemento resulta fundamental pues en base a ello las personas actúan según las normas legales establecidas y lo respetan; sin embargo, el hecho de respetar las reglas no significa que se tendrá la meta anhelada, debido a las distintas oportunidades que tiene cada persona, para algunas, se les hará más fácil que otras, causando en ellas cierta frustración, lo que los llevaría a realizar una conducta desviada para obtener lo que se propone, a forma de conclusión el compromiso de cada persona afectara a la sociedad, debido a sus intereses.

#### **2.2.2.1.3. Involucramiento**

Para Palacios (2014), el involucramiento hace referencia a que mientras más tiempo pase en la realización de actividades prosociales, menos probabilidades se tendrá de cometer actos desviados, por lo que, si la jornada diaria de transcurra en hacer tarea, realizar actividades escolares extracurriculares, practicar deportes de manera regular, ayudar a sus padres con las labores del hogar, menos tiempo de ocio tendrá para involucrarse en la realización de conductas delictivas (p. 80).

De otro lado también llamado “*implicación*”, se manifiesta a través del tiempo consumido en actividades convencionales, por lo que, al debilitarse este lazo interpersonal, el joven se encuentra libre de comprometerse en actividades delictivas. (López, 2008, p. 66).

En esa línea Hirschi (2003), indica que el involucramiento, participación o la absorción en las actividades convencionales frecuentemente constituyen como elemento esencial de la teoría de control, por lo que la presunción es que la persona se halle tan ocupada en sus asuntos personales, como para que no

tenga tiempo necesario para comprometerse en una conducta desviada. Es así que la persona que participa en actividades convencionales se encontrará sujeta a citas, plazos, horas laborales, planes y cosas por el estilo, de tal manera que rara vez se presente la oportunidad de cometer actos delictivos, en la medida en que este sumergido en sus actividades convencionales, no podrá ni siquiera pensar en los actos desviados y menor darles curso a sus inclinaciones (p. 15).

Por lo que, este elemento refiere que, mientras mayor involucramiento se tenga con las actividades prosociales, menor será el riesgo de cometer hechos delictivos, toda vez que el efecto que pueda repercutir el accionar en el juzgamiento social limitara la realización de la conducta delictiva.

#### **2.2.2.1.4. Creencia**

Matsueda (1988), las creencias son las variables que median entre la estructura social y la acción individual.

Hirschi (1969), el fundamento principal de este argumento es, desde luego, la suposición de que hay una variación en la creencia en la validez moral de las normas sociales.

Las creencias tienen que ver con valores como la justicia, moral el patriotismo o la honestidad (Palacios, 2014, p. 81). Así pues, es como nosotros desarrollamos las creencias, primero con el patriotismo, como sociedad estamos vinculados a nuestras culturas, y en base a ello construimos nuestras normas. Por otro lado, compartimos el valor de la justicia, que en base a nuestra moral compartimos iguales pensamientos u opiniones; y, lo más primordial la moral, lo construimos a base de nuestras propias costumbres, sin embargo tenemos que tener en cuenta que como sociedad estamos en constantes cambios, por lo que en algún momento pasaremos un choque de pensamientos y opiniones, los cuales estarán deberán ser respetados, ya que además a estos valores que nos mencionan, tenemos que tener presente el respeto y la solidaridad, que es la base para mantener el control social en una nación.

Finalmente decimos que este elemento se desarrolla los principios morales de la sociedad, en respetar las normas y leyes establecidas para un control y desarrollo pacífico; sin embargo, aquellos que no tienen esta creencia de respetar dichas normas, fácilmente son rotas por los mismos. Cuando hablamos de creencia, lo asociamos a un pensamiento personal, este debe ser valorado y respetado por un gran grupo de personas tendrá mayor efecto en ellos, de lado contrario si no comparten un mismo pensamiento, estos se desviarán de lo establecido como “normal”. Por lo que, la creencia es el elemento que une a todos como una sociedad pacífica, el cual, si es vulnerado, altera el un orden ya establecido.

### **CAPITULO III: RESULTADOS**

Este documental contiene relatos sobre la vida de Jeffrey Dahmer, siendo que este abarca la niñez, adolescencia, pensamientos, temores, dudas, y en especial, la posible razón, por la que cometió dichos asesinatos en el estado de Wisconsin.

Respecto a su niñez, Jeffrey Dahmer tuvo una infancia solitaria, debido a que sus padres no tenían una buena relación, ello se vio evidenciado, pues en muchas ocasiones, presencié varias peleas, en el cual su madre golpeaba a su padre. Por otro lado, le gustaba jugar mucho con su padre, sin embargo, este al ser científico, no tenía mucho tiempo. Posteriormente, a los 6 años tuvo un hermano, David Dahmer, que, a diferencia de Jeffrey, este recibía más atención. En su vecindario tuvo un amigo con quien salían a jugar, ir a los bosques, le gustaba cortar animales, ver sus órganos, encontraba huesos de animales y comenzó a coleccionarlos. A los 13 años, se dio cuenta que tenía gustos por los chicos, lo cual era contrario a los deseos de sus padres; un día él y un chico fueron a una casa de árbol, en el cual se besaron y tocaron, comenzó a gustarle más este tipo de placeres. Conforme iba creciendo Jeffrey se apartaba de sus compañeros, amigos, profesores y sus padres.

En su adolescencia, Jeffrey Dahmer menciona que fantaseaba en tener relaciones sexuales con una persona muy sumisa, forzar a alguien a someterse, en especial con un chico que corría todas las mañanas por el bosque, él no sabía como acercarse, por lo que un día decidió llevar un bate de beisbol dejarlo inconsciente y violarlo, él no tenía intención de

matarlo, solo el de sentir el cuerpo, sin embargo, ese día el corredor no pasó, por lo que volvió a su casa.

En 1978, Jeffrey cumplió 18 años, se acababa de graduar de la preparatoria; sin embargo, las peleas de sus padres eran cada vez más constantes, hasta el punto de que su mamá corrió a su padre de su casa, y un día ella y su hermano se fueron a Wisconsin, sin decirle a su padre y dejándolo solo. Dahmer, no pensó que fue abandonado solo se sintió deprimido, aburrido y confundido, él pensó que sería bonito estar con alguien.

Tres semanas después de su graduación, el 18 de junio de 1978, vio a Steven Hicks, estaba haciendo un autostop, estaba sin playera, Jeffrey le ofreció marihuana y cerveza, este aceptó y fueron a su casa, Steven no estaba interesado en él, y tenía que irse, pero Jeffrey no quería dejarlo, fue ahí donde sintió por primera vez el deseo de controlar, dejó de lado el consentimiento de Steven, y agarró una barra de pesas y lo golpeó en la cabeza, lo dejó inconsciente, pero con la barra de pesa lo estranguló hasta matarlo, él no sabe porque lo golpeo, solo quería retenerlo. Él pensó que era asombroso, llegó al punto de excitarse por el control que tenía. El cuerpo lo dejó debajo de su casa, a veces lo miraba por curiosidad, en ese momento experimentó la ansiedad y el pánico, por lo que empezó a desmembrar el cuerpo, cortó sus piernas, brazos, cabeza, sacó el hígado y el corazón, comenzó a masturbarse con las partes del cuerpo, y lo mantuvo por 6 horas.

Jeffrey decidió deshacerse del cadáver, por un barranco, tomó el cadáver y lo puso en bolsas de basura, en el trayecto fue detenido por un oficial de policía porque cruzó la línea media, el policía le preguntó por las bolsas, pero dijo que era la basura, le explico que sus padres se estaban separando, que está solo y quiso deshacerse de la basura, los policías le creyeron y no revisaron más. Regresó a su casa y vio un tubo galvanizado, es ahí donde metió las bolsas y en el río tiró los objetos personales de Steven, incluyendo el cuchillo que usó para cortar el cuerpo.

Cuando ocurrieron estos hechos su padre estaba viviendo en un hotel, por lo que estuvo solo un par de meses, no tienen constante comunicación. Cuando su padre se enteró que estaba viviendo solo, regresó a su casa, junto a su madrastra, Jeffrey comenzó a ir a la universidad, pero solo por tres meses, porque bebía demasiado y tenía bajas calificaciones, es así que su padre la mandaron al ejército, se entrenó como médico de combate, pero fue dado de baja por beber y regresó a la casa de su padre. Al llegar a su

casa se dio cuenta que las bolsas donde estaba Steven seguían ahí, por lo que lo esparció por todo el bosque, sintió culpa, estaba indeciso por confesar, pero nunca lo hizo, él sabía que estaba mal y él no quiso que volviera a ocurrir.

En 1981, su padre decidió que vaya a vivir con su abuela para ayudarla, él hizo un esfuerzo para cambiar la forma de vivir, sus deseos, deshacerse de los sentimientos homosexuales y pensamientos cínicos, empezó a ir a la iglesia con su abuela de forma regular e intentó reprimir sus sentimientos sexuales, él oraba por luchar contra esos impulsos sexuales que tenía.

Cuando caminaba por un centro comercial, vio un maniquí que le llamó la atención, por lo que entró a la tienda y se quedó hasta que cerraran, se lo llevó y lo guardó en el garaje de su abuela. Al maniquí lo vestía, fingía que era una persona real y lo usaba para masturbarse, pero no lo satisfacía, lo encontró aburrido; sin embargo, su abuela lo encontraba, le preguntó de donde lo había sacado, su abuela llamó a su padre y tuvo que deshacerse del maniquí.

Un día tuvo una propuesta de sexo oral en una biblioteca, él solo lo ignora, esto hizo que pensara más en el sexo, y se dio cuenta que podía obtenerlo. Jeffrey obtuvo un trabajo en la empresa de chocolate Ambrosía, como mezclador, su turno era de noche, empezó a beber de nuevo, Dahmer seleccionó detalladamente *bares gays*, en especial los lugares oscuros y alejados.

en las casas de baños los gays podían tener sexo, Jeffrey comenzó a frecuentar el club Milwaukee baths, él quería controlar a las personas, por lo que comenzó a drogarlos, esto hacía que tuviera el control sobre ellos, sin tener la presión de hacer lo que quisieran, él pensó en cómo se sentirían al saber que fueron drogados y abusados, pero no le importaba, para él fue la solución al problema de que las personas no lo dejen.

Una vez drogó mucho a una persona, hasta el punto de que el dueño tuvo que pedir ayuda médica, desde ahí Dahmer no podía seguir frecuentando esta casa de baño. La policía no investigó este caso como violación, solo indicaron al dueño que les notifique cuando regrese y que lo mantuviera fuera de la propiedad.

Nueve años después del asesinato de Steven Hicks, el 21 de noviembre del 1987 Jeffrey salió una noche y conoció a Steven Tuomi, quería pasar la noche con él, rentaron un

cuarto en Ambassador hotel, bebieron mucho, a la mañana siguiente Jeffrey se despertó, se dio cuenta que sus manos, la cara de Toumi y las sábanas estaban con sangre, Jeffrey había golpeado su pecho hasta matarlo. Él no tenía ninguna intención de matarlo, acá es donde saco su deseo más profundo, hasta el punto en que ya había perdido su control.

Él consiguió una gran maleta y metió el cuerpo, un taxista lo recogió, al cargarlo dijo “*oye debes de tener un cadáver aquí*”, fue a la casa de su abuela, y lo puso en el sótano, cortó el cuerpo en partes, lo metió en bolsas y lo tiró a la basura, Jeffrey menciona que ante esto se sintió horrorizado.

Jeffrey solía ir a la iglesia, pero después de la segunda muerte, comenzó a pensar que tuvo una conversión religiosa al revés, sintió que su destino es matar personas, comenzó a relacionarse con conjuros, se identificaba con un personaje que tenía el control sobre las personas, él consiguió lentes de contactos amarillos y se los ponía para parecerse a un demonio, de esa forma él se sentía satisfecho y cumplía sus fantasías.

En septiembre de 1988, fue acusado por drogar y seducir sexualmente a un joven, en este proceso fue evaluado por el Dr. Norman Goldfarb, llegó a la conclusión que el patrón de su personalidad era que usaba a las personas, las ve como objeto, no tiene empatía, su recomendación decía que era peligrosa y que debía ser encarcelada. Sin embargo, le dieron una sentencia de libertad laboral, en el día laboraba y por las noches iba a la prisión del condado.

En marzo de 1989, Jeffrey conoció a Tony Sears, le ofreció dinero a cambio de tomarle fotos, por lo que lo llevó a la casa de su abuela, subieron al cuarto, Tony le menciona que tenía que irse, y Jeffrey le dio café con droga y se quedó dormido, fue ahí donde lo estranguló. Él sentía que después de matar a las personas se sentía insatisfecho, porque sintió que matarlos es un desperdicio. Tony tenía una cara bonita, por lo que Jeffrey le cortó la cabeza y lo preservó en un baúl con acetona, mantuvo sus genitales, y lo dejó en el casillero de donde trabajaba, él quería preservarlos, para sentir que tenía un compañero, quería conservar una parte de él, pero como no se parecía a Tony ya no lo excitaba.

En mayo de 1990, salió del centro penitenciario y fue a la casa de su abuela, busco un departamento que fuese un poco decente, consiguió un departamento en *Oxford apartment* y se mudó, quería tener un lugar para llevar gente, drogarlos y estrangularlos.

Al llegar conoció a Vernell Bass, era su vecino, para él, Jeffrey era un chico reservado, solitario, sintió que tenía un corazón amable.

Jeffrey Dahmer al conseguir un departamento, realizó todo tipo de asesinatos, en su intento de tratar de controlar a un joven de 14 años Konerak Sinthasomphone, lo drogó, lo violó, lo golpeó, taladro su cabeza y le inyectó ácido muriático, con la idea de convertirlo en zombi y poder controlarlo, esto funcionó al principio, sin embargo, cuando Jeffrey fue a tomar cerveza este escapo, una vecina avisó a la policía. Los policías al llegar le hicieron preguntas, pero este no respondía, es ahí cuando Jeffrey pasa y las chicas que estaban acompañando a Konerak no le permitieron acercarse, pero los policías las amenazaron, Jeffrey les comento que es su novio, lo llevaron hasta su departamento y les enseñó las fotos que tenía, los policías lo dejaron con él y se retiraron, a la hora Konerak Sinthasomphone falleció.

La noche del 22 de julio de 1991, los policías estaban de servicio, a las afueras del departamento de Jeffrey, fue cuando Tracy Edward llevaba un boxer y unas esposas colgando de sus muñecas, él se acercó a los policías para que pudieran retirarle las esposas, ahí les contó que Jeffrey comenzó a tener comportamientos raros, los policías al ver que no podían abrir las esposas, decidieron ir al departamento de Jeffrey, él no quería dejarlos entrar, los policia al entrar revisaron la habitación, encontraron el cuchillo con el que había amenazado a Tracy, al abrir la refrigeradora encontró una cabeza, es ahí donde detienen a Jeffrey y lo llevan a la jefatura para comenzar con las investigaciones.

Cuando Jeffrey fue detenido, se entrevistó con su abogada Wendy Patrickus, él se comportó de manera tranquila, cordial, colaboró con las investigaciones, comenzó a contar todos los asesinatos que cometió, él quería saber por qué se vio impulsado a cometer todos los asesinatos, qué buscaba para llenar el vacío que sentía, sintió que matar y desechar no da un gran placer duradero, ni un sentimiento de satisfacción, sin embargo, sintió ese impulso sexual retorcido, que al no poder encontrar la sensación de felicidad, paz o satisfacción fue lo que le impulsó a matar personas, él sabía que lo que estaba haciendo estaba mal, pero solo lo ignora.

Reconoce que no tenía empatía, no sabía amar, porque para él las personas que aman no cometen esas atrocidades, él era muy reservado al hablar sobre su infancia, no quería meter a su familia en ese problema. Le contó a Wendy que amaba mucho a su abuela, le

dio el cariño que estaba buscando, sin embargo, ya era tarde para Jeffrey, ya que sentía ese vacío.

Se dio cuenta que le era difícil drenar sus sentimientos y motivaciones, al momento de analizar sus actuaciones se dio cuenta de lo retorcida que era su mente. Jeffrey conservaba tejidos humanos, corazones, otros tejidos musculares, esqueletos intactos, 11 cráneos humanos, para un santuario. Jeffrey mataba, desmembraba, se quedaba con la parte que le gustaba. Le emocionaba tener los cadáveres cuando estaba con otra persona, le excitaba tener sexo con un muerto mientras lo desmembraba, tomaba foto a las partes que él consideraba bonita, llegó al punto de comer hasta 10 kilos de carne humana y beber su sangre, ya que para él de esta forma ellos permanecen con él y vivirán a través de él.

Fue condenado a 15 cadenas perpetuas en febrero de 1992, en un establecimiento individual; en 1994 fue bautizado y consideraba al padre un “amigo”, sin embargo, el ya no aguantaba estar solo, quería estimulación mental, por lo que lo cambiaron a un establecimiento poblado de Columbia, donde fue asesinado por Christopher Scarver cuando Jeffrey se encontraba limpiando el casillero del gimnasio, él tomó una barra de pesa y lo golpeó en la cabeza hasta matarlo.

Hubo varios diagnósticos para Jeffrey Dahmer, era una persona que sabía que estaba mal asesinar, su abogada Wendy menciona que él no podía controlar su conducta por más que lo intentaba, debieron de averiguar el porqué de ese descontrol para aprender como sociedad algo nuevo. Algunos piensan que la muerte de Jeffrey ya estaba planeada, debido a la poca seguridad que hubo en ese momento, lo cierto es que, Jeffrey fue una persona solitaria, en busca de ayuda.

#### **CAPITULO IV: DISCUSION**

La teoría de vínculos sociales de Hirschi, reconoce que la actividad criminal se manifiesta por la ausencia y debilitación de vínculos sociales, por lo que la conducta se desviara cuando menos firmes y vinculados estén con la sociedad, los elementos del apego, compromiso, involucramiento y creencias.

Respecto al apego, este constituye un elemento esencial resiliente para la conducta criminal, toda vez que mientras más estrecho sea su lazo menos probabilidad existirá de generar una conducta desviada. Por lo que, al momento de cometer la conducta criminal,

se deberá considerar el efecto que este puede generar en la relación con sus padres, amistades, amigos, comunidad. Ahora bien, Jeffrey Dahmer durante su infancia, tuvo escasa vinculación afectiva, desde muy pequeño no recibió la atención prioritaria de sus padres, toda vez que el nacimiento de su hermano generó que ellos se enfocaran más en el cuidado de este que de él mismo, las constantes discusiones de sus padres fueron otro aspecto perjudicial, por lo que, poco tiempo después se separaron, y él se quedó bajo el cuidado de su padre. Posteriormente, debido a los constantes problemas fue enviado a vivir con su abuela, quien no se inmiscuye en las actividades de su nieto, por lo que el vínculo generado resultó deficiente.

De otro lado en su etapa escolar, solo tuvo un amigo, llamado Eric Tyson, en su relación con los docentes, se advierte que su maestra manifestó que era un alumno poco sociable, tenía bajas calificaciones, motivo por el cual no tenía un rendimiento académico bueno, ya en la universidad tampoco tuvo un buen rendimiento y mucho menos generar vínculos amicales con sus pares, debido a que fue expulsado del mismo por las bajas calificaciones.

En la adolescencia tuvo una vida sexual muy retraída, considerando que a los 13 años descubrió que era homosexual, poco tiempo después y a raíz de experimentar su sexualidad, comenzó a desarrollar actitudes violentas con hombres, para tener relaciones sexuales, por lo que no tuvo una vinculación sentimental afectiva de noviazgo.

En virtud de ello se infiere que el apego no fue un aspecto desarrollado en Jeffrey, por lo que, al momento de cometer las conductas criminales, jamás consideró el efecto que podría generar en su padre o abuela, realizar dichos asesinatos, toda vez que desde niño hasta adulto siempre fue una persona solitaria que solo se preocupaba por sí mismo.

Con lo que refiere al compromiso, constituye el cumplimiento de los logros personales que debe tener toda persona, este puede orientarse desde añorar un patrimonio económico, académico, laboral, etc, por lo que lograr el cumplimiento de estos aspectos conlleva desarrollar actitudes de esfuerzo, disciplina y dedicación. Es así que antes de cometer una conducta criminal y sea descubierta, éste truncará el logro personal propuesto, por lo que deberá analizar la realización de la conducta criminal. Asimismo, este elemento constituye el cumplimiento de las normas establecidas por la sociedad.

En el caso de Jeffrey, no desarrollo el elemento de compromiso, como es de verse en el documental, no muestran que no tuvo orientación de logro académico, desde la infancia

su desempeño escolar fue cuestionable, el cual fue reflejado en la universidad, toda vez que solo tuvo un corto tiempo de tres meses, evidenciándose la ausencia de proyección académica profesional

En línea con lo anterior, si bien es cierto el documental nos muestra que Jeffrey tuvo una vida laboral activa durante la adultez, este no constituye una visión de logro económico, considerando que su conducta criminal se solventó con los recursos realizados de su trabajo.

Sobre el tercer elemento, el involucramiento refiere a la disponibilidad de realizar actividades prosociales, por lo que inmiscuirse en las mismas, desestimará que pueda cometerse conductas desviadas.

En Jeffrey, este elemento fue ausente, recordemos que, en el documental, su maestra indica que era poco sociable, no participaba de actividades extracurriculares en la escuela, mucho menos en su comunidad, por lo que al momento de cometer los crímenes no considero que se le pueda excluir de los grupos sociales, toda vez que no asumió involucramiento en los mismos.

Por último, en lo que refiere a las creencias, estas implican el respeto de los principios morales para con la sociedad, por lo que su ausencia conlleva a involucrarse en conductas desviadas.

En la conducta de Jeffrey, este no tenía arraigado los valores morales para con su sociedad, desde joven ya tenía problemas de alcoholismo, es más materializar los 17 homicidios, sin ningún reparo, descuartizar a sus víctimas, y satisfacer sus deseos sexuales con los mismos cuando estén muertos, indica la ausencia de creencias para distinguir el bien del mal.

De otro lado, en base a lo anteriormente indicado, es menester precisar que al no desarrollar los elementos de la teoría de control, Jeffrey fue más propenso a cometer los hechos delictivos, como se ve la ausencia de vínculo afectivo durante su niñez, la escasez de una proyección económica, laboral, académica para con su futuro, así como la negativa de ser partícipe de grupos sociales durante su adolescencia, y finalmente la falta de principios morales para con su sociedad, conllevaron a que su conducta desviada sea más proclive de su realización de los hechos criminales por los cuales fue acusado.

## **CAPITULO V: CONCLUSIONES**

De lo analizado sobre las teorías criminológicas aplicados a la conducta de Jeffrey Dahmer en los asesinatos cometidos en el estado de Wisconsin, se arribaron a las siguientes conclusiones:

Resulta aplicable la teoría de los vínculos sociales para analizar la conducta de Jeffrey Dahmer desplegada en los asesinatos cometidos en el estado de Wisconsin.

La conducta desplegada por Jeffrey Dahmer en los asesinatos cometidos en el estado de Wisconsin no incide en los cuatro elementos planteados en la teoría de los vínculos sociales propuestos Hirschi.

Como primer elemento, la conducta de Jeffrey Dahmer reflejó que su persona no desarrolló el vínculo de apego respecto de su familia y educadores siendo que de esa manera fue más propenso a cometer los asesinatos descritos en el estado de Wisconsin.

Como segundo elemento, la conducta de Jeffrey Dahmer manifestó que este no interiorizó el vínculo de compromiso, puesto que, no añoraba obtener algún patrimonio económico, laboral y menos académico durante su vida; por lo que, de esta forma era más proclive a desplegar las conductas desviadas en el estado de Wisconsin.

Como tercer elemento, la conducta de Jeffrey Dahmer evidenció que este no interiorizó el vínculo de involucramiento, dado que, durante su vida no realizó actividades prosociales que probablemente evitara la realización de sus actividades criminales en el estado de Wisconsin,

Como cuarto elemento, la conducta de Jeffrey Dahmer demostró la falta del vínculo creencia, pues no desarrolló durante su vida aquellos principios morales establecidos para los ciudadanos del estado de Wisconsin, en consecuencia, ello en los asesinatos perpetrados por su persona.

### **Referencias**

Alcázar Pintado, A. (2017). *Análisis Criminológico de los Asesinos en Serie*. Madrid: Dykinson S.I.

- Castro Delgado, (2019). *Control Social bajo la perspectiva de algunas teorías criminológicas*. <https://biblat.unam.mx/hevila/FronesisMaracaibo/2020/vol27/no1/1.pdf>
- Dalal, J.; Aggarwal, K.; Bhullar, D. & Sharma, M. (2009). A case study of serial killers. *Journal of Punjab Academy of Forensic Medicine & Toxicology*, 9(2).
- García, M. (2015). Opinión Universitaria (21 Mayo 2015): *Perfil de los asesinos en serie*. [https://www.semanticscholar.org/paper/Opini%C3%B3n-Universitaria-\(21-Mayo-2015\)-%3A-Perfil-de-en-Garc%C3%ADa/b6d5b446030f002a83d177268702bfac22b42534?utm\\_source=direct\\_link](https://www.semanticscholar.org/paper/Opini%C3%B3n-Universitaria-(21-Mayo-2015)-%3A-Perfil-de-en-Garc%C3%ADa/b6d5b446030f002a83d177268702bfac22b42534?utm_source=direct_link)
- Garrido Genoves, V. (2013). *La mente criminal*. Barcelona: Temas de Hoy.
- Ham, R. (2016). *Asesinos Seriales Mexicanos*. México: Penguin Random House Grupo Editorial, S.A. de C.V
- Herrero Herrero, C. (2011). *Fenomenología Criminal y Criminología Comparada*. Madrid: Dykinson.
- Hirschi T. (2003) *Una teoría de control de la delincuencia*
- Hirschi, T. (1969). "A Control Theory of Delinquency", *Causes of Delinquency*. University of California Press
- Lopez J. (2008) *Psicología de la delincuencia*. Universidad de Salamanca, Ciencias de la Seguridad (CISE).
- López R., (2015), *Teorías del control social*. Crimina: Crimipedia.
- Magai, C., Hunziker, J., Mesias, W. & Culver, L. (2000). *Adult attachment styles and emotional biases*. *International Journal of Behavioral Development*, 24, 301-309.
- Palacios G. (2014) *Criminología Contemporánea: Introducción a sus fundamentos teórico*. México, D.F, .Instituto Nacional de Ciencias Penales Magisterio Nacional
- Pullido C. (2020). *La influencia del apego establecido en la infancia en la conducta delictiva adolescente*. Universidad de las Illes Balears

Torres Delgado, C. (2016). *Perfiles Criminales*. Salamanca: Universidad de Salamanca Facultad de Psicología.

Vázquez, C. (2017). *Delincuencia juvenil y Derecho penal de menores* Departamento de Derecho Penal y Criminología. UNED.

Villagrán, M. L. (2015). *Políticas criminológicas de las instituciones de seguridad pública en el estado de san luis potosí de combate a la trata y explotación de personas menores de edad de y en la calle*. Universidad Autónoma de San Luis Potosí.